

HAY QUE MILITARIZAR LA INDUSTRIA

Es imprescindible conseguir que todos, absolutamente todos, nos dediquemos por entero a la tarea de organizar, de reconstruir, de reedificar la retaguardia y que se acabe con la vergüenza de que esa nueva clase, compuesta por los Comités de cada fábrica, de cada taller y de cada industria, que obran independientemente sea el mayor obstáculo para la organización conjunta de la producción con destino a la guerra. Nosotros decimos que sin un orden militar en la retaguardia, la victoria será imposible. Por eso estamos de acuerdo con el Gobierno y creemos que hay que militarizar las fábricas, porque sabemos que un país que hace la guerra, sobre todo improvisando su Ejército y todos sus instrumentos bélicos, es un país que precisa absolutamente militarizar la industria.

(SANTIAGO CARRILLO, en su informe en la Conferencia Nacional de las J. S. U.)

Para forjar el Ejército regular, los militantes de las J. S. U. afectados por la movilización deben incorporarse a filas

El Gobierno del Frente Popular, respondiendo al sentir de la totalidad del pueblo español ha decretado la movilización de las quintas correspondientes a los años 1932, 33, 34 y 35.

La Federación de Juventudes Socialistas Unificadas manifiesta su absoluta conformidad con esta disposición ministerial que viene a satisfacer en esta parte las ansias de las masas populares en lucha por su independencia. En la Conferencia Nacional de Juventudes, antes y después, hemos mantenido que el honor de defender las libertades patrias amenazadas era patrimonio indiscutible de todos. Que el deber de aportar nuestro sacrificio personal al sacrificio colectivo correspondía a todos. Que la tarea de forjar el Ejército potente y disciplinado que necesitamos era empresa común. Por esto, nosotros aplaudimos el decreto de movilización, viendo en él un arma potente para la consecución de la victoria.

Y fieles a este principio decimos a nuestros militantes que todos los afiliados a la J. S. U. afectados por el decreto de movilización deben incorporarse inmediatamente a filas. Los jóvenes socialistas unificados pertenecientes a las quintas de 1932, 33, 34 y 35 deben ser los primeros en acudir en masa y con las banderas desplegadas a las cajas de reclutamiento poniéndose a la disposición del Gobierno, dispuestos a ser los mejores soldados de nuestro Ejército regular.

Para garantizar la eficiencia militar de las nuevas unidades, para elevar su capacitación política y cultural, para asegurar la estrecha convivencia entre los mandos y la tropa, los jóvenes socialistas unificados han de poner a contribución toda su capacidad de trabajo, todo su espíritu de sacrificio. Así demostrarán una vez más su adhesión al Gobierno y su afán de luchar por la independencia patria.

La Federación de Juventudes Socialistas Unificadas de España confía en que por parte de sus Federaciones provinciales y Secciones se controlará el más exacto cumplimiento de la disposición ministerial.

¡Viva el Ejército regular del pueblo!

LA COMISION EJECUTIVA DE LA FEDERACION NACIONAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

LA 20 BRIGADA se cubre de gloria en el frente andaluz

Impresiones de nuestro camarada Manuel Valera

Después de varios centenares de kilómetros en busca de la 20 Brigada Mixta por tierras de Jaén, llego al Estado Mayor de la misma; caras conocidas, risueñas, optimistas; seguras del triunfo de las armas de la República, de la causa del pueblo, recordándome que con hombres de este temple se repetirá en otros sitios de la provincia lo que en siglos anteriores significó para ejércitos extranjeros: las derrotas de Las Navas y Bailén.

Pregunto por el jefe de la Brigada y comisario político, camaradas Justo López Mejías y Carrascosa.

Como de costumbre están recorriendo las trincheras. Por fin llegan. Abrazos, apretones de manos... Me trae aquí, ver a mis hermanos y a vosotros y quedarme como un combatiente más.

Nos sentamos y observo. El jefe de la Brigada despacha y firma la correspondencia después de haber estado cavan-

do como un miliciano toda la tarde, haciendo trincheras con el comisario político de la Brigada. Despachos telegráficos, telefónicos, órdenes a todos los batallones. Consultas de los jefes de Intendencia, Sanidad, Zapadores, sección de Morteros, lanzabombas, ametralladoras y artillería; en fin, en un momento lo tiene todo dispuesto con su correspondiente consignación.

Es maravilloso ver a este hombre del pueblo, este héroe de Jaca, dar órdenes con la energía del militar responsable y el cariño del camarada.

Termina por fin este trabajo y comienza a disponer de la mañana. Al oírle hablar de camiones de aceite y oliva, fijé mi atención y a mis preguntas contestó:

—Cuando llegamos a este pueblo estaba

la República, al Gobierno y al jefe de la Brigada.

BATALLON NUMERO UNO

Muchas caras conocidas; muchos me llaman por mi apellido. Estoy entre los míos. Comemos en el batallón. Esmero, limpieza. Buena comida y abundante. Fraternidad entre los jefes, oficiales y soldados. Me causa una impresión formidable ver esta fraternidad comparada con las antiguas visitas de los generales de guante y bastón a las unidades. Los soldados ríen, cantan y juegan sin preocuparse que están a centenares de metros del enemigo. Momentos antes nos ha bombardeado un avión enemigo sin consecuencias. "Son muy malos bombarderos", me dice

más remedio que trabajar como leones", me contestan unos camaradas, a los que he dicho que no había tiempo material de día y noche para hacer aquellas fortificaciones tan formidables.

Regresamos al estado mayor orgullosos de tener esta brigada con orden y disciplina, a la vez que con un espíritu y una moral que me recuerdan los héroes de la 6.ª Brigada que tantos días de gloria están dando a las armas de la República. Nos cabe la honra de estas dos brigadas modelo, formadas con hombres casi en su totalidad de Murcia y dirigidas por dos héroes a los que el pueblo debe admiración, gratitud y cariño. Vaya por delante mi fraternal saludo a estos combatientes y un abrazo revolucionario. ¡Camaradas de la 20 Brigada Mixta! Dejemos su nombre escrito en la Historia con letras de oro. Sus hombres responsables, camaradas López Mejías y Carrascosa, así lo esperan de nosotros. Sepamos hacernos dignos de estos deseos, ya que son los deseos de la España antifascista.

BRIGADA SANITARIA

No puede pasar desapercibida la labor que está llevando a cabo esta brigada sanitaria por su importancia, dignamente dirigida por nuestro buen amigo y camarada comandante José Antonio García.

Esta brigada, por su buena organización está abasteciendo a todo el sector de Porcuna, Lopera, Villa del Río, Pozoblanco y Montoro. Pero no es esto lo más importante, sino que a la vez abastece a la población civil haciendo una labor social de tal volumen, que sería muy difícil mejorar. Entre los prestigiosos médicos que están llevando a cabo este impropio trabajo figuran los camaradas Pérez Villanueva, Ruiz, Fernández Tomás y Figueroa.

Una de las cosas de mayor importancia y que en retaguardia no se ensaya, salvo Madrid y Barcelona, es la transición de sangre, para cuyos ensayos se han ofrecido un puñado de heroicos milicianos que saben por qué se lucha. De estos trabajos científicos ya nos ocuparemos en otra ocasión por merecer especial interés, e iremos citando hechos de estos abnegados

TRIBUNA DEL CONGRESO

En Cartagena se celebra una interesante reunión comarcal

Convocada por la Federación Provincial, se ha celebrado el domingo, en la Casa de la Juventud, un importante Pleno comarcal de las Juventudes Socialistas Unificadas para tratar de la preparación del Congreso Provincial. Asistieron los activistas y responsables de las organizaciones de Cartagena y su comarca, ocupando la presidencia el secretario general de la Local.

Informó en primer lugar el secretario de Organización de la Federación Provincial, camarada Antonio Rodríguez, que destacó la importancia del próximo Congreso, invitando a todas las Secciones para que se pongan inmediatamente al trabajo de su preparación.

Después, la compañera Blanca Pérez, secretario femenino del Comité Provincial, se ocupó del trabajo de las muchachas en la comarca, así como de la forma en que éstas pueden ayudar a ganar la guerra.

A continuación, el camarada Isidro R. Mendieta, secretario adjunto de propaganda de la Federación Nacional, explicó la línea trazada por las J. S. U. en su Conferencia Nacional de Valencia, tratando de la aplicación de la misma a Cartagena y su comarca. Se ocupó de la preparación del Congreso Provincial, principalmente de la aplicación a las condiciones específicas de Cartagena y su comarca de las directrices generales marcadas en la citada Conferencia Nacional.

Seguidamente intervinieron diversos delegados, entre ellos los de Los Alcázares, La Unión, Campillo y López, de Cartagena, que se ocuparon de la situación de la juventud y de su trabajo en relación con guerra. Merece destacarse la importancia concedida por los delegados a la creación de brigadas de superproducción, principalmente por lo que respecta a la situación de las minas y al trabajo en industrias de guerra.

Se acordó, tras unas palabras del secretario general de la Sección de Cartagena, que hizo un buen resumen de las discusiones, convocar otro Pleno comarcal para el domingo próximo en el que los delegados, una vez discutida la línea de la Conferencia Nacional en sus respectivas Secciones, así como la aplicación práctica a las características de la comarca, señalen concretamente qué trabajos puede realizar la J. S. U. en relación de la causa antifascista.

La reunión ha revestido gran importancia, habiéndose puesto de manifiesto el deseo de la juventud cartagenera de realizar los mayores esfuerzos en beneficio de la guerra.

ASAMBLEA DEL RADIO ESTE DE LA J. S. U.

Para la preparación del Congreso Provincial de la J. S. U., que se ha de celebrar el día 19 de los corrientes, el Comité de Radio ha acordado convocar Asamblea de Célula, donde se discutirán las resoluciones de la Conferencia Nacional, en el siguiente orden:

Martes, día 9, Células 3 y 4, a las siete de la noche. Informarán Lacérel y Gimeno.

Miércoles, día 10, Células 1, 2 y 7, a las siete de la noche. Informarán García Meseguer, Barona, Vázquez y Alegría.

Miércoles, día 10, Célula 6 (Prensa), a las seis de la tarde. Informará Pardo.

Todos los camaradas deben acudir a estas Asambleas a discutir sus problemas, que son los de toda la juventud, y a plantearse tareas en relación con el Congreso Provincial de la Juventud Socialista Unificada.

RADIO TOMAS LOPEZ (ALBATALIA)

Se cita a todos los camaradas de este Radio para hoy, día 9, a las siete de la noche, en el local social. La Asamblea se ocupará de la preparación de las tareas para el próximo Congreso Provincial.

¿El hijo de Maraño, hecho prisionero?

Madrid, 8.—"Solidaridad Obrera" publica una información, en la que manifiesta que debido a la briosidad del ataque republicano en las inmediaciones de El Pardo se han capturado 15 prisioneros al enemigo, entre ellos el hijo de Gregorio Maraño, incorporado recientemente a los falangistas. Este prisionero llevaba las insignias de alférez.

La compañera Blanca Pérez, secretario femenino del Comité Provincial, hizo un buen informe señalando a las muchachas la importancia que para ellas ha de tener el próximo Congreso Provincial.

El Gobierno muestra su preocupación por la guerra a través de importantes decretos

Madrid, 8.—La "Gaceta" publica un decreto del Ministerio de Industria autorizando la apertura de una cuenta de crédito dispuesta por el ministro de dicho departamento, por valor de 30 millones, con destino a la intervención oficial de todas las industrias.

También publica otro decreto creando la tarjeta de racionamiento de existencias en municipios.

Igualmente publica otro decreto estableciendo normas sobre los procedimientos que emplearán los Tribunales en las causas y juicios de carácter militar, en lo que se refiere a los prisioneros de guerra rebeldes. Si el reo hubiese actuado en las filas fascistas contra su voluntad, será absuelto, y, en caso contrario, sufrirá las penas determinadas en el Código de Justicia Militar. También se absolverá a todos aquellos elementos que se pasen a las filas del Gobierno legítimo de España.

Por otro decreto se establecen recompensas a los ciudadanos que hayan laborado intensamente a favor de la causa leal, estableciendo la Medalla de la Libertad, de carácter honorífico; la placa laureada de Madrid, el ascenso al empleo inmediato y también la placa de sufrimientos.

En otra disposición se separa del Ejército republicano al general Castro Girona, y por otra se autoriza al Gobierno para recoger todas las existencias de metales y sus aleaciones que sean útiles a las industrias de guerra.

Otro decreto referente a las industrias de carácter civil, determina que aquellas industrias que sean acordadas como necesarias por el ministro del ramo, previo acuerdo del Consejo de ministros, se registrarán de la siguiente forma: Si se hallan abandonadas por sus dueños, se creará el Comité de Empresa, y en caso contrario, un Comité de Control.

totalmente deshabitado, deshecho, saqueado. Hice volver a casi la totalidad de sus habitantes para que se dedicasen a la recolección de la aceituna, pero como el Frente Popular no les aseguraba el salario ni la comida, lo tuve que hacer yo y aún tengo muchas dificultades para resolver esta cuestión que me preocupa hondamente. He tenido que dedicar a los hombres de la Brigada que están francos de servicio, para la recolección de la aceituna y transportarla en los camiones de la Brigada a lugares de la retaguardia, donde esta riqueza de aceite puede estar segura, calculándose en unas quince mil arrobas diarias lo que se recolectan.

Esto me impresionó hondamente, pues veía en este gran luchador momentos antes, al general pendiente de los asuntos de guerra; sin pensar en que además de esta tarea, le quedase tiempo para dedicarlo a esta gran obra social, envidia de la retaguardia. Esto para mí tiene una importancia capital, ya que veo a miles de hombres y mujeres vagando por nuestro suelo, que podían estar recogiendo aquella riqueza en beneficio del pueblo antifascista.

—¿Optimista?

—Mucho. Se están fortificando nuestras posiciones y ya tenemos hace días cercado Lopera. Hemos estado en el mismo Lopera y estaremos siempre que así lo ordene el Alto mando; pero hay otros objetivos que me señala en el plano y que por razones de discreción no expongo. Buenos proyectos. Este hombre sencillo, amable, cariñoso, militar dingo, pone todo su entusiasmo en confeccionar el objetivo que no tardará en ser un serio quebranto para el fascismo invasor.

Al día siguiente visitamos la artillería; en perfecta formación militar y a una orden de sus jefes, los hombres con una rapidez vertiginosa tenían preparadas las piezas para el combate. Jamás había visto tal rapidez, dando pruebas una vez más de la alta moral y gran disciplina de estos abnegados luchadores. Felicito por mediación de estas modestas líneas a los jefes de Artillería y a sus bravos muchachos por su meritoria labor. En perfecta formación, revisé las fuerzas el jefe de la Brigada y les hice una arenga, que fue contestada por los artilleros con vivas a

un miliciano. Siguen los chistes y las bromas. Nos dá un buen rato Langarita, delantero centro del Murcia F. C. en compañía de otros camaradas, con sus cánticos regionales.

Mientras esto ocurre pregunto a varios soldados si están contentos: "Mucho, ya que nuestros jefes se portan muy bien y son valientes. Llévan a la cabeza cuando estamos operando." A otras preguntas me dicen que comen bien y visten bien; lo único que tienen malo es el tabaco. "Mira al general y después de esto tú verás si hay motivo para ir con este hombre donde nos lleve." Efectivamente, en un grupo le han hecho bailar una jota. Esta alegría y esta fraternidad no tiene más que un denominador común: "Seguridad en los muchachos y en el triunfo", como dice el héroe de Jaca, camarada López Mejías.

Poco a poco se van acercando los grupos hasta llegar a acordar el sitio donde está el jefe de la brigada, y por fin éste les dirige, como de costumbre, una alocución que acaba con vivas a la República, al Gobierno, a Largo Caballero y a la Revolución. El entusiasmo es indescriptible.

De la moral de este batallón ya nos ocuparemos en otros trabajos posteriores, ya que es digno de ello, así como de la labor de su comisario político, camarada Sánchez, hombre modesto y sencillo, del que los compañeros del batallón me han hablado mucho por su heroísmo en los combates, su celo en pro de los combatientes, así como por su labor cultural y social, para que sirva de estímulo a los demás comisarios políticos de los otros batallones. Te felicito, camarada.

BATALLON NUMERO DOS

Orden, disciplina. Nos vamos a las trincheras y vemos los trabajos de fortificación. Algo formidable. Esto es la guerra: trincheras subterráneas, nidos de ametralladoras, etc. "Esta fortificación la hemos hecho en unos ocho días; después de ver al jefe de la brigada trabajando como uno de tantos y al comandante Pérez, ya tenemos



Los hombres de la 20 Brigada, en formación militar, a unos centenares de metros del frente.



Los camaradas López Mejías, jefe de la 20 Brigada; y Carrascosa, comisario político. Forjados en la España popular, bajo las órdenes del Ejército popular, que es el Ejército de la victoria, hacen de su unidad baluarte inexpugnable del antifascismo.

médicos en las trincheras y en aras de la causa.

Tampoco quiero olvidar a los heroicos músicos de la 20 Brigada Mixta. El entusiasmo con que han colaborado en los combates recuerda la proyección soviética "Los Marineros de Cronstad".

